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Kleine Anfrage 3433 
 
der Abgeordneten Annette Watermann-Krass   SPD 
 
 
Welche Maßnahmen plant die Landesregierung bei Bodenschutzwäldern mit 
Verkehrssicherungsfunktion?  
 
Es wird immer deutlicher, dass sich der Klimawandel auf die Wälder in NRW auswirkt. Die 
letzten beiden Dürrejahre haben riesige Waldflächen zum Absterben gebracht. Hiermit geht 
der Verlust der Stand- und Bruchsicherheit der Bäume oder großer Baumteile einher. 
Insbesondere in den nicht funktionsgerecht bewirtschafteten Bodenschutzwäldern finden sich 
nunmehr ganze Partien abgestorbener Bäume oder großer Baumteile flächenhaft gehäuft vor. 
Von diesen Waldflächen gehen heute erhebliche Risiken für die öffentliche Sicherheit und 
Ordnung aus; schwere Unfälle zeugen von der Gefahr. Aufgrund der besonderen 
Siedlungsdichte und Verkehrsinfrastruktur in NRW sind hier die Waldeigentümer verstärkt zur 
Verkehrssicherung verpflichtet. 
 
 
Vor diesem Hintergrund frage ich die Landesregierung: 
 
1. Welchen Umfang haben in NRW die Bodenschutzwälder mit 

Verkehrssicherungsfunktion (Bitte ha-Fläche getrennt angeben nach 
Verkehrsinfrastruktur des Landes, der Städte und Gemeinden und sonstigen 
Siedlungsflächen)? 

 
2. Wie groß ist die hiermit verbundene zu sichernde Grenzlinie (in km)? 
 
3. Welche Maßnahmen ergreift die Landesregierung für die vegetationstechnische 

Stabilisierung der Bodenschutzwälder? 
 
4. Wie hoch schätzt die Landesregierung bei Versagen der Bodenschutzwälder die 

Folgekosten für technische Sicherungsbauwerke ein? 
 
5. Mit welchen Maßnahmen gewährleistet die Landesregierung zukünftig die 

eigentumsübergreifende funktionsgerechte Entwicklungspflege der Bodenschutzwälder 
mit Verkehrssicherungsfunktion?  

 
 
Annette Watermann-Krass 


